



EN LA CAMARA FRANCESA DEBATE SOBRE LA POLITICA INTERIOR UN VOTO DE CONFIANZA AL GOBIERNO

PARIS 22 (7.45 n.) La Cámara ha discutido esta mañana las interpellaciones sobre política interior. Habla primero M. Soulié, sobre la indiferencia del Gobierno ante la propaganda bolchevista, que acaba de obtener un éxito en la elección parcial de Lot-et-Garonne. M. Soulié atribuye el fracaso del bloque nacional a la ignorancia del Gobierno, que desconoce las aspiraciones del país y no sabe imponer su autoridad. En realidad, el Gobierno no resuelve como debe los asuntos del país. El presidente del Consejo, demasiado ocupado por sus funciones de ministro de Negocios Extranjeros, deja al país abandonado. El ministro de Hacienda demuestra también que ignora sus deberes al aplicar, por ejemplo, la ley sobre la cifra de negocios en un sentido contrario al de la opinión pública. El ministro del Interior, de cuya sinceridad política no podemos dudar, no puede olvidar su pasado ni oponerse a la voluntad de sus amigos políticos. "Hay una mayoría republicana—dice el orador—, fido al Gobierno que la defensa y que haga una política de franqueza y lealtad." M. Bertson critica después, en nombre de los socialistas, lo que él llama "inercia gubernamental" frente a la propaganda realista, que se manifiesta abiertamente por medio de artículos, folletos, pasquines y aun en el mismo Parlamento. "El ministro de Justicia no ha sabido encontrar las palabras necesarias para flaquear la actitud de un diputado de la derecha que insultaba a la República." El orador declara que "L'Action Française" intenta un golpe de mano contra la República, y como esto no es posible más que desacreditando previamente al régimen, se dedica a ello con todas sus fuerzas. Termina diciendo que protesta energicamente contra la inercia del Gobierno. Durante esta sesión, el primer ministro y el diputado socialista Buhl han estado a punto de venir a las manos, a consecuencia de un diálogo de palabras algo ásperas. Se aplaza el debate hasta la tarde.

SE REANUDA EL DEBATE PARIS 22 (9 n.) Al principio de la sesión de esta tarde, M. Comper-Morel habló de la elección de Alto Garona, de la que se quejaba esta mañana el Sr. Soulié, quien veía en ella una manifestación de descontento de los electores contra la política del bloque nacional. "Si el Gobierno no satisface al bloque nacional—dijo Comper-Morel—, que este le derribe, si no que deje de quejarse de su política." M. Steeg sube a la tribuna. El ministro del Interior no puede admitir ninguna correlación entre la propaganda bolchevista, hacia la cual el Gobierno no manifiesta ninguna indulgencia, y los resultados de una elección. La vigilancia de la propaganda bolchevista no se ha abandonado un momento. El Gobierno cree que los prefectos no deben mezclarse en asuntos electorales. M. Steeg justifica a continuación esta política con hechos que relata y que demuestran que el orden en Francia no se ha turbado tanto como en otros países. "El pueblo francés no cree que el comunismo tenga el secreto de la felicidad, sino más bien que es causa de ruina. Para el orden y para el progreso, el Gobierno cree que debe continuar su política de paz social." M. Sembat, que toma después la palabra, da a la interpellación de Soulié su sentido exacto, que es saber si la mayoría apoyará al Gobierno. "Si la mayoría quiere tomar el Poder—concluye M. Sembat—, que lo diga, y que use de su derecho de derribar al Ministerio. Si no existiera más que la política interior, yo no votaría. El nuevo Gabinete representaría seguramente mejor los deseos del pueblo; pero también existen las repercusiones posibles en la política exterior. La menor falta puede tener consecuencias terribles, y ante nuestros ojos tenemos todavía las consecuencias de nuestras fallos." El Sr. Herriot hace también uso de la palabra y dice que la política interior se ha concentrado excesivamente en la lucha contra el bolchevismo, de la que se ha hecho el eje de toda la política. En lugar de seguirle, se ha hecho del bolchevismo la religión del sufrimiento, y se ha excitado la sensibi-

EN MERIDA PASO DE UNOS DESTERRADOS MERIDA 22 (9 n.)—En conducción extraordinaria, han pasado por esta ciudad, bajo la custodia de la Guardia civil, el doctor en Medicina, de Sevilla, D. Pedro Vallinas y Juan Talavera, presidente de la Federación nacional de Camareros. Proceden de la Cárcel de Sevilla, y van a la de Badajoz como deportados. También ha pasado en conducción extraordinaria Nieto. A la estación salieron infinidad de curiosos para conocer a los detenidos.

LOS PROBLEMAS DE LA PAZ

Un discurso de Lloyd George acerca del comercio con la Europa central HORREA 22 (2 t.) En la Cámara de los Comunes dijo anoche el primer ministro que el presidente de la Cámara del Comercio estudiaba, de acuerdo con importantes hombres de negocios, si era posible permitir a la Gran Bretaña entrar en negocios con la Europa central, destruida por las guerras, podrá hacer frente a esto. Si es posible, se conseguirá algo muy importante para restaurar las condiciones económicas y la riqueza en Europa y en el mundo entero, así como la cuestión del trabajo y los empleos, pues esto abriría un ancho campo a los negocios en el extranjero y el comercio recomenzaría de nuevo en el mundo de un modo normal. Uno de las fases de la cuestión de los empleos que ha producido gran ansiedad es la de que, a pesar de las grandes pérdidas que ha producido la guerra, existen en la Gran Bretaña un millón más de hombres y mujeres empleados que en 1914. Si esto sigue así, probablemente tendrá que estudiarse el problema de emigración en el Imperio. (T. sin H.)

DON NICOLAS MARIA DE URGOITI

El trabajo abrumador que a diario pesaba sobre nuestro querido amigo D. Nicolás María de Urgoiti, fundador de EL SOL y de La Voz, ha terminado por resentir su salud, si bien no gravemente, obligándole a apartar de momento su inteligente actividad de los varios e importantes negocios que dirige. Los médicos le han aconsejado un régimen de descanso, y su fuerte voluntad ha tenido que ceder a esta prescripción. Por esta causa, el señor Urgoiti pasará una breve temporada en el campo; alejado de todo trabajo, hasta que, muy pronto, vuelva restablecido por completo, a seguir prestándonos el amparo de su consejo, siempre cordial y justo. Para nosotros, su momentánea ausencia de nuestro lado siempre tiene que producirnos una viva impresión; pero la templa la esperanza segura de un próximo restablecimiento que nos devolverá a este hombre ejemplar para que siga siendo nuestro mejor guía y el corazón donde todos encontremos un calor paternal y protector. A los colegas de Madrid y provincias que, al dar la noticia de la enfermedad, han dedicado frases de cariño a nuestro querido amigo, nuestra gratitud sincera.

En Málaga Un candidato maurista agredido

MALAGA 23 (4 m.)—En el pueblo de Alhaurín el Grande, perteneciente a la circunscripción del candidato maurista D. Félix Ballenilla, fué agredido por un sujeto que se titula policía, llamado Juan Martín, "Chinoli". El Sr. Ballenilla sufrió heridas diversas en una pierna y en la región inguinal. Los médicos, mayormente, aconsejaron la intervención de un soldado de artillería que había servido a las órdenes del Sr. Ballenilla, jefe de ese Cuerpo. El ex artillero logró reducir al agresor y dar tiempo a los amigos del candidato a que lo rodearan y auxiliaran. Los vecinos que presenciaron la agresión intentaron acometer a Juan Martín. Un amparado contra el pueblo el señor Ballenilla, quien, a pesar de hallarse herido, se apoderó de su agresor y lo entregó a la Guardia civil. Acompañaron después al candidato significados mauristas que había en Alhaurín, a fin de organizar la lucha en las secciones que no se constituyeron el domingo. La noticia no se ha sabido en Málaga hasta esta noche, y ha sido muy comentada.

LA RECIPROCIDAD DE LOS TITULOS DE MÉDICO

Dos decretos de Ruiz Zorrilla, dictados en atención a las circunstancias difíciles en que se desenvolvía entonces la vida nacional, autorizaban a los médicos extranjeros a ejercer su profesión en España sin necesidad de revalidar sus estudios en nuestras Universidades, y solamente con exhibir título o certificado facultativo de competencia dado por los establecimientos de enseñanza de su país de origen. Esta disposición, que al dictarse pudo ser conveniente, había pasado a ser una injusticia para los médicos españoles, ya que no existía la reciprocidad en el trato en el extranjero, donde las leyes les prohibían el ejercicio de la profesión sin previo examen y aprobación de sus estudios. Contra esta injusticia—que el progreso, cada día mayor, de la ciencia médica española hacía más inexplicable e irritante—se alzaron voces de protesta de profesionales de diversas provincias, cuyas quejas y protestas recogió y alentó EL SOL, seguro de la justicia de la reclamación. El Gobierno del Sr. Dato ha tenido el acierto, que gustosos reconocemos, de estudiar este asunto, y en el Consejo celebrado ayer quedó autorizado el presidente del Consejo para redactar un decreto que establezca en este asunto el principio de reciprocidad, en forma que sólo se acepten en España aquellos títulos de médico de las naciones que aceptan la validez de los nuestros. Como hemos defendido con entusiasmo este criterio, no necesitamos aplaudirlo para que se adivine la satisfacción con que vemos su conversión en criterio de gobierno.

Gran cosecha de cereales en la Argentina

BUENOS AIRES 21 (2 t.) La recolección de trigo, lino y maíz en las provincias de Santa Fe, Córdoba y Entreríos no puede ser más satisfactoria. Ha sido verdaderamente enorme, por lo que se espera la baja de estos artículos. (Agencia Americana.)

NO HABRA CONFERENCIA INTERALIADA EN NIZA

Se desmiente la noticia publicada en algunos periódicos extranjeros, según la cual se había fijado fecha para una reunión en Niza de los tres primeros ministros aliados. En los centros oficiales se considera probable que, cuando se examine nuevamente el problema de Oriente, Giolitti no dejará de insistir, como lo hizo en Londres, para que se entablen negociaciones directas con los kemalistas. (Radio.)

Las relaciones comerciales con Rusia

Importante reunión de la Cámara de los Comunes LONDRES 22 (4 t.) Ayer noche, en la Cámara de los Comunes, han celebrado una conferencia Krassin, Lloyd George, Bonard Law y sir Robert Horne. Esta mañana se comunicó que las conversaciones no han dado ningún resultado, pero que no se han rotado todavía. El Gobierno hará una declaración a este respecto en la sesión de hoy en la Cámara de los Comunes. Según el Times, en los centros de negocios se espera una próxima ruptura de las negociaciones, por la sencilla razón de que Rusia no tiene nada que ofrecer a cambio de los productos ingleses. La decisión tomada ayer por el Alto Tribunal en el asunto del cargamento de madera vendido por Krassin, demuestra muy claramente que las mercancías que Rusia podía vender a Inglaterra dejan mucho que desear. (Radio.)

DESDE BERLIN "KINOLOGIA" TRAS-CENDENTAL Y CÓMICA

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

Kinología no es ninguna ciencia nueva. A lo que nosotros llamamos "cine", los alemanes llaman "kino", y por esto me he permitido este vocablo tan científico. El "cine", aquí y en todo el mundo, tiene una importancia extraordinaria, además, aquí constituye un arte y una industria nacional, muy infundidos por el momento histórico. En los países donde el arte y la industria del "cine" no andan muy adelantados—por ejemplo, España—, el público se alimenta de la importación extranjera; en España hay una preferencia por lo americano, lo que me parece de buen gusto. Si en España se siente el patriotismo en muchas cosas con muy poca intensidad, en lo que se siente menos es en el "cine", porque los ensayos de "película española" han tenido un éxito bastante inferior a los de Charlot y de Mary Pickford. En Alemania, como es natural, pasa todo lo contrario. No hará muchos días hablaba yo con una señorita alemana recientemente llegada de España. Esta señorita me dijo cosas muy amenas de los españoles; me habló de la falta de cultura intelectual de que allí no había grandes bosques de abetos y de que las chicas eran muy guapas, pero no sabían quién era Hegel y no se habían preocupado de pedir el voto femenino. Todo lo que me decía esta señorita me hacía mucha gracia, y para pasar el rato, le daba la razón en cuanto opinaba sobre nuestro país. Pero llegó a un punto nuestra conversación en que yo no me fué posible fingir: cuando tratamos del "cine" o del "kino". Mi interlocutora manifestó su profundo desprecio por las películas que se proyectaban en los "cines" españoles: "Imagínese usted unos pelucos donde salían bandidos e indios melancólicos. Cuentos para niños, espectáculo sin seriedad ninguna." Yo le pregunté qué clase de "cine" le gustaba, ya que sentía este horror hacia las películas de mi compatriota. Entonces arguyó la señorita: "A mí sólo me gustan las películas de los alemanes, que me agrada de lo de ser 'kief und grünlisch', es decir, hondo y profundo." Efectivamente, la señorita decía una gran verdad. Nada más hondo ni más profundo que el cine alemán. Aquí casi todas las películas son interesantes, y aparecen en ellas los temas morales, pedagógicos, fisiológicos y sociales más interesantes de la vida humana. Los más divertidos de estas grandes películas alemanas, es que muchas acaban mal, y la moral no triunfa, o triunfa una moral rarísima y complicada, a la que yo no veo la bondad por ninguna parte. En las películas alemanas los héroes se suicidan a cada momento, y hay un nivel de libertad de conciencia y de libertad de expresión que nuestras buenas damas ibéricas encontrarían demasiado bajo, y la Policía española, prohibiría radicalmente. Esto no quiere decir que, de vez en cuando, no se exhiban películas muy bien hechas; porque, la técnica, la dominan los alemanes. En algunas de esas películas colaboran actores excelentes y actrices muy bellas. Una vez admiré la adaptación a la pantalla de la novela de Dostoyevski "Los hermanos Karamasov", que me pareció una maravilla. He visto dos ensayos de película cubista, y una película experimental sobre un cuento de locos, inspirada en Edgar Poe, que tenía muy chistosa gracia. Pero se trata de excepciones; en general, el cine alemán, a fuerza de ser profundo, es para mí un motivo de regocijo. Las virtudes morales se exaltan y se complican, llegando a producir las cosas más cómicas y más trascendentales. Una vez se proyectó en toda Alemania (este último verano) una película titulada "Darwin", que es la cosa más científica y más trágica que he visto en mi vida. Yo no sé lo que pasaba en la película; pero imagínese ustedes algo así como si un fraile dominico preocupado por serias luchas interiores en las que la teología y la biología se andaban de acuerdo, huye del convento y se dirige a la casa de un sabio antropólogo alemán, que tiene invitado a un millonario americano. El millonario y el fraile se van al África tropical, y un chimpancé hembra se enamora del fraile, y aparece en medio de la selva un espectro con barbas blancas, que es el propio Darwin, y así sucesivamente hasta concluir todo de la manera más trágica.

No crean ustedes que exagero; argumentos tan profundos como éste, los hay a millares. Si ustedes concurren a un "cine" de Berlín tienen que hacerlos dispuestos a no reír y a no asustarse, suceda lo que suceda. Lo más cómico o lo más hondo de las películas son los pormenores. No hace mucho tiempo vi este final: Se trataba de un drama de familia, la madre estaba desesperada, y el padre volvía arrebatado a su hogar. Habían puesto una cunita con el niño roto de brazos; el difunto, si no lo estaba positivamente, era un niño que había aprendido muy bien el papel de cadáver. La madre lloraba, como es natural; llegó el padre junto a la cuna, y no sabe qué hacer. Abre un armario, saca un violín y se pone a tocar furiosamente, con la particularidad de que, durante la película, no nos habíamos enterado de que fuera músico. Otro pormenor, y basta: Una película de la interloctura manifestó su profundo desprecio por las películas que se proyectaban en los "cines" españoles: "Imagínese usted unos pelucos donde salían bandidos e indios melancólicos. Cuentos para niños, espectáculo sin seriedad ninguna." Yo le pregunté qué clase de "cine" le gustaba, ya que sentía este horror hacia las películas de mi compatriota. Entonces arguyó la señorita: "A mí sólo me gustan las películas de los alemanes, que me agrada de lo de ser 'kief und grünlisch', es decir, hondo y profundo." Efectivamente, la señorita decía una gran verdad. Nada más hondo ni más profundo que el cine alemán. Aquí casi todas las películas son interesantes, y aparecen en ellas los temas morales, pedagógicos, fisiológicos y sociales más interesantes de la vida humana. Los más divertidos de estas grandes películas alemanas, es que muchas acaban mal, y la moral no triunfa, o triunfa una moral rarísima y complicada, a la que yo no veo la bondad por ninguna parte. En las películas alemanas los héroes se suicidan a cada momento, y hay un nivel de libertad de conciencia y de libertad de expresión que nuestras buenas damas ibéricas encontrarían demasiado bajo, y la Policía española, prohibiría radicalmente. Esto no quiere decir que, de vez en cuando, no se exhiban películas muy bien hechas; porque, la técnica, la dominan los alemanes. En algunas de esas películas colaboran actores excelentes y actrices muy bellas. Una vez admiré la adaptación a la pantalla de la novela de Dostoyevski "Los hermanos Karamasov", que me pareció una maravilla. He visto dos ensayos de película cubista, y una película experimental sobre un cuento de locos, inspirada en Edgar Poe, que tenía muy chistosa gracia. Pero se trata de excepciones; en general, el cine alemán, a fuerza de ser profundo, es para mí un motivo de regocijo. Las virtudes morales se exaltan y se complican, llegando a producir las cosas más cómicas y más trascendentales. Una vez se proyectó en toda Alemania (este último verano) una película titulada "Darwin", que es la cosa más científica y más trágica que he visto en mi vida. Yo no sé lo que pasaba en la película; pero imagínese ustedes algo así como si un fraile dominico preocupado por serias luchas interiores en las que la teología y la biología se andaban de acuerdo, huye del convento y se dirige a la casa de un sabio antropólogo alemán, que tiene invitado a un millonario americano. El millonario y el fraile se van al África tropical, y un chimpancé hembra se enamora del fraile, y aparece en medio de la selva un espectro con barbas blancas, que es el propio Darwin, y así sucesivamente hasta concluir todo de la manera más trágica.

El bloque de Fiume La opinión condena a D'Annunzio PARTIDA DE LEGIONARIOS PARA DALMACIA ROMA 22 (6 t.) Telegramas de Trieste al diario "Tempo" que el "Ristal" y el "Rivar" han salido del puerto de Fiume transportando un gran número de legionarios con destino a Dalmacia. Calculase en 3.600 soldados y 400 oficiales el efectivo del ejército de que dispone D'Annunzio. LA OPINION CONDENA LA ACTITUD DE D'ANNUNZIO ROMA 22 (6 t.) La Prensa condena unánimemente la actitud en que se ha colocado D'Annunzio, considerándola todos los días como un acto extremo perjudicial para los intereses de la nación. La Asociación de los "arditi", a su vez, ha dirigido un llamamiento a D'Annunzio pidiéndole que vuelva a la obediencia, en bien de la patria. (Fabra.) A GIOLITTI NO LE INQUIETA LA CUESTION DE FIUME ROMA 22 (9 n.) El Sr. Giolitti ha recibido hoy al presidente de la Comisión de Asuntos Extranjeros, a quien ha declarado que la cuestión de Fiume no le inquieta lo más mínimo. (Radio.)

Las reparaciones

ULTIMA SESION PLENARIA BRUSELAS 22 (9 n.) Esta mañana se ha celebrado la última sesión plenaria de la Conferencia de ténicos aliados y alemanes. El presidente, Sr. Delacroix, propuso a los alemanes que se suspendieran las sesiones durante quince días para poder ultimar los informes y los estudios. Los alemanes aceptaron y se acordó seguidamente aplazar las reuniones hasta el día 10 de enero próximo. Entre tanto, los delegados alemanes seguirán en contacto con los ponentes aliados encargados de dictaminar sobre las distintas proposiciones. (Fabra.) Teléfono de EL SOL, J-44.

NO HABRA CONFERENCIA INTERALIADA EN NIZA

Se desmiente la noticia publicada en algunos periódicos extranjeros, según la cual se había fijado fecha para una reunión en Niza de los tres primeros ministros aliados. En los centros oficiales se considera probable que, cuando se examine nuevamente el problema de Oriente, Giolitti no dejará de insistir, como lo hizo en Londres, para que se entablen negociaciones directas con los kemalistas. (Radio.)

Las relaciones comerciales con Rusia

Importante reunión de la Cámara de los Comunes LONDRES 22 (4 t.) Ayer noche, en la Cámara de los Comunes, han celebrado una conferencia Krassin, Lloyd George, Bonard Law y sir Robert Horne. Esta mañana se comunicó que las conversaciones no han dado ningún resultado, pero que no se han rotado todavía. El Gobierno hará una declaración a este respecto en la sesión de hoy en la Cámara de los Comunes. Según el Times, en los centros de negocios se espera una próxima ruptura de las negociaciones, por la sencilla razón de que Rusia no tiene nada que ofrecer a cambio de los productos ingleses. La decisión tomada ayer por el Alto Tribunal en el asunto del cargamento de madera vendido por Krassin, demuestra muy claramente que las mercancías que Rusia podía vender a Inglaterra dejan mucho que desear. (Radio.)

EN REUS UN CHOQUE DE TRENES

UN MUERTO Y NUEVE HERIDOS

UN MAQUINISTA DESAPARECE BARCELONA 22 (2 t.)—Esta mañana comunicó a los periodistas el secretario del Gobierno civil, Sr. Luengo, la noticia de que entre las estaciones de Morell y La Secuita, cerca de Reus, chocaron dos trenes de mercancías, y resultaron gravemente heridos el maquinista y algunos obreros que iban en uno de los trenes. El maquinista del otro tren desapareció. Quedaron destruidos 14 vagones de uno de los trenes y dos del otro. A causa de la interrupción de la vía, no pudo salir hoy el tren correo de Madrid. El expreso procedente de la corte, que estuvo detenido a causa del accidente de ayer en Torroella, llegó por la línea de Tarrasa, a la una y veinte de esta tarde. UN MUERTO Y NUEVE HERIDOS REUS 22 (7.25 t.)—A las cuatro de la madrugada última, cerca de la estación de Morell, chocaron el tren de mercancías número 1.418, descendente, y el número 1.427, también de mercancías. Del accidente resultó muerto el conductor Isidro Rotzo. Uno de los maquinistas, apellidado Gelpy, sufrió graves heridas. Además recibieron lesiones leves ocho empleados. Diez y seis vagones quedaron destruidos e interceptada la vía. De ésta ha salido un tren de socorro. RETRASO DEL CORREO ZARAGOZA 22 (11.80 n.)—A consecuencia del accidente ferroviario ocurrido en Reus, el correo de Barcelona trae un retraso de cinco horas. De Zaragoza ha salido un tren de socorro para recoger a los viajeros. En la estación sólo se facilitan billetes para Reus. CHOCAN OTROS DOS MERCANCÍAS LEON 22 (10 n.)—En la estación de Astorga han chocado dos trenes de mercancías, sin que, por fortuna, ocurrieran desgracias personales. El material sufrió importantes daños perfectos. El tren correo de Galicia entró con cinco horas de retraso en esta estación.

La rebelión irlandesa

Asalto a la Casa de Correos de Cork EL "HOME RULE", EN LOS COMUNES HORSEA 22 (10 n.) Anoche se trató del bill "Irish", en la Cámara de los Comunes. Se discutió extensamente la aceptación de las enmiendas propuestas por la Cámara de los Comunes. Sir L. Worthington dijo que había recibido el asentimiento de la mayoría sobre la autonomía de Irlanda, pero que esto debía consistir en la ausencia de los extranjeros. No podía darse mayor importancia a un asunto que se había discutido ya en el Parlamento. Este decreto ha debido ponerse en manos del pueblo irlandés, de perfecto acuerdo con los dos Parlamentos, y con el libre consentimiento de ambos pueblos, ante un representante del Parlamento del Reino Unido. Todo esto puede llevarse a cabo sin dificultad ninguna, y los elementos moderados y leales de Irlanda tienen una magnífica ocasión para demostrar su buen deseo hacia su patria y sus cualidades de buenos ciudadanos hacia el Imperio británico. (T. sin H.) ASALTAN LA CASA DE CORREOS DE CORK LONDRES 22 (8.10 n.) Ayer noche, un poco antes de la hora de cerrar las oficinas, varios paisanos armados atacaron la Casa central de Correos de Cork. Como los asaltantes no parecían buscar más que dinero, no se cree que se trate de un complot feisiano. Los malhechores vacilaron en sacos el contenido de los cajones. Cuando se alejaban con el botín, dos agentes de la Policía especial que se encontraban entre la multitud, a la que los ladrones habían dado la orden de "arriba las manos", consiguieron sacar sus revólveres, y abrieron nutrido fuego contra los bandidos. Se estableció un tiroteo, durante el cual resultó herido un malhechor. Otro pudo ser detenido. También resultaron heridas varias personas del público. Los malhechores escaparon, y momentos después se encontraba en una de las calles vecinas uno de los sacos en que los ladrones habían colocado el dinero. (Radio.)

La cuestión del Pacífico

La Liga de Naciones no tratará de resolverla SANTIAGO DE CHILE 22 (12 m.) El nuevo ministro plenipotenciario del Ecuador, D. Cesáreo Garreaud, ha declarado que no cree que la Liga de las Naciones se ocupe de los asuntos del Pacífico. Se felicita de que se intente un nuevo Tratado, semejante al que existe entre la Argentina, el Brasil y Chile, conocido por el Tratado de A. B. C. El cual, de establecerse, evitará en lo sucesivo todas las perturbaciones interiores, y será una garantía de respeto a los países latinoamericanos. (Agencia Americana.) Recomendamos a nuestros anunciantes la mayor prontitud en la entrega de los originales, para no vernos obligados a demorar la publicación de éstos.

EN EL BRASIL MEDIDAS PARA ABARATAR LA VIDA

RIOJANEIRO 22 (12 m.) El comercio ha dirigido un llamamiento al Gobierno para que resuelva la crisis actual, y ante el requerimiento, éste ha adoptado medidas que han sido acogidas con gran satisfacción. Las mercancías serán detenidas y permanecerán el tiempo necesario sin entregar a los destinatarios hasta que abaraten, y no se les suspenderá a los que pretendan mantener los precios elevados los derechos de almacenaje. Al mismo tiempo, el Gobierno ha suspendido las compras en el extranjero, prohibiendo también la importación de artículos de lujo. Asimismo, ha autorizado al Banco del Brasil para establecer grandes depósitos y crear una sección de descuentos. Con todos estos medios, se cree que la crisis producida por el alza de la libra esterlina, y el dólar será conjurada en un período breve. (Agencia Americana.)

POR INJURIAS A LA CASA DE SABOYA

UN OFICIAL ITALIANO DESAFIA A UN PERIODISTA URUGUAYO MONTEVIDEO 22 (12 m.) Con motivo de ciertos comentarios hechos por el diario "El Día" sobre la Casa de Saboya, el teniente Giardetti, de la dotación del acorazado "Roma", ha enviado los padrinos al director de dicho periódico. Reunidas las representaciones de ambas partes, la del director de "El Día" sostiene que la actitud adoptada por el teniente Giardetti le correspondía al príncipe Amadeo, que viene a bordo, y que pertenece a la Casa de Saboya. En estos términos está planteada la cuestión hasta el actual momento, ignorándose el giro que tomará. (Agencia Americana.)

El temporal en Francia

PERPIÑAN 22 (8 n.) La tormenta de nieve que hubo en la noche del 19 al 20 en la región de Saboya produjo enormes desastres. Varias casas se hundieron en el suelo, siendo destruidas gran número de personas, a consecuencia de lo cual Narbonne quedó sumida en la oscuridad. (Fabra.)